

Medellín lanzó plan piloto para recolección gratuita de escombros y electrodomésticos en Popular, Castilla y Guayabal

- El servicio de Escombros Cero se puede solicitar a través de la app de Emvarias, WhatsApp de Emvarias 304 403 71 88 o a la Línea Amiga del Aseo (604) 444 56 36.
- Más de 900.000 usuarios de Medellín se beneficiarán con esta iniciativa.
- El proyecto garantiza empleo e ingresos económicos a más de 177 motocargueros convocados para hacer parte de la alianza.

La Administración Distrital implementó la prueba piloto de la estrategia Escombros Cero, con la que se realizará recolección gratuita de residuos voluminosos como colchones, elementos eléctricos y electrónicos, y escombros, en la puerta de los hogares de las comunas Popular, Castilla y Guayabal. Se trata de un servicio sin precedentes para salvaguardar a la ciudad de los efectos del cambio climático y la inadecuada gestión de residuos.

Este alivio permitirá que cada hogar tenga anualmente el derecho a solicitar la recolección, sin costo, de hasta 15 bultos de escombros o una unidad de enseres y electrodomésticos, lo cual se validará por medio del contrato de servicio públicos para garantizar el control de este beneficio para los usuarios y, sobre todo, para la ciudad.

“Esto lo hacemos por razones ambientales. Ese es el objetivo número uno de este programa, porque no queremos volver a ver ni escombros, ni colchones, acabando con las quebradas, el medio ambiente y las vías. Nosotros nos vamos a volver radicales con el tema de los que tiren colchones y escombros después de esto. He hablado con el General Acevedo para que él, con la Secretaría de Medio Ambiente, creen una unidad especial de delitos ambientales. No solo vamos a ir a lo sancionatorio, vamos a ir a lo penal, porque ya no hay excusa”, dijo el alcalde de Medellín, Daniel Quintero Calle.

Para este modelo, la Alcaldía de Medellín, a través de la Secretaría de Medio Ambiente, hizo una alianza con Emvarias Grupo EPM que ejercerá la labor operativa del proyecto y con los motocargueros de la capital antioqueña, quienes serán fundamentales en la recolección en los hogares.



“Con esta estrategia buscamos seguir trabajando en nuestro Plan de Emergencia Climática y esperamos desahogar nuestras vías, sumideros, soterrados y quebradas de estos residuos que han sido dispuestos de manera indebida”, explicó la secretaria de Medio Ambiente, Vanessa Álvarez Restrepo.

La Administración Distrital adelantó un proceso para identificar y caracterizar a 177 motocargueros, a quienes se orientará la estrategia para lograr un buen manejo y disposición de los Residuos de Construcción y Demolición-RCD, y los residuos voluminosos que serán recolectados en las viviendas, según lo establecido en este proyecto para las familias que soliciten el servicio gratuito.

“Esto funciona como una aplicación de las que usamos para pedir domicilios o para solicitud de taxis, así de fácil le va a llegar el servicio al motocarguero o al personal de Emvarias, y conjuntamente haremos la recolección a través de los diferentes sistemas que tenemos, llámese volquetas o vehículos recolectores, pero en su gran mayoría a través de los motocargueros”, precisó el gerente de Emvarias Grupo EPM, Carlos Borja Jiménez.

¿Cómo funcionará la recolección gratuita?

Las personas tramitan la solicitud por medio de Emvarias en la Línea Amiga (604) 444 56 36, en el WhatsApp 3044037188 o por medio de la App Emvarias Grupo EPM, que conectará con el motocarguero más cercano a su casa o con una de las volquetas de la empresa de aseo para hacer efectivo el procedimiento.

Una vez se haga el pedido, la respuesta estará sujeta a tiempo, distancia y demanda. Se entregará una notificación según el canal de contacto y placa de identificación del vehículo que lo atenderá.

Esto es intransferible, es decir, solo se presta en el lugar asociado al contrato de servicios públicos y solo con la cantidad establecida para el beneficio.